

令和4年第4回定例会 傍聴者(一般)アンケート集計結果

開催日	会場	傍聴者	回答者	回収率
6月3日	議場	0	0	0.00%
6月6日	議場	9	5	55.56%
6月7日	議場	10	6	60.00%
6月15日	議場	0	0	0.00%
	合計	19	11	57.89%

Q1 議会開催を何でお知りになりましたか。(複数回答可)

1 町議会ホームページ	0	0%
2 なすまち議会だより	9	53%
3 広報那須	3	18%
4 新聞などのメディア	1	6%
5 議員から	2	12%
6 町などからの傍聴依頼	0	0%
7 その他	2	12%

Q2 本日、議会を傍聴しようと思った理由をお教えください。(複数回答可)

1 町議会や町政に关心がある	7	30%
2 関心のある議案が提出されている	7	30%
3 議員の質問内容に关心がある	6	26%
4 議員の応援のため	2	9%
5 知人、友人等に誘われたため	1	4%
6 なんとなく	0	0%
7 その他	0	0%

Q3-① 発言内容についてどう思いましたか(議員の発言)

1 理解できなかった	0	0%
2 あまり理解できなかった	0	0%
3 おおむね理解できた	1	9%
4 理解できた	3	27%
5 大変理解できた	7	64%

Q3-② 発言内容についてどう思いましたか(執行部の発言)

1 理解できなかった	1	9%
2 あまり理解できなかった	2	18%
3 おおむね理解できた	5	45%
4 理解できた	1	9%
5 大変理解できた	2	18%

Q4 今回、議会を傍聴されて気づいた点がございましたらご記入ください。

議会を傍聴して気づいた点		ご意見に対する議会の回答
1 質問に対して、もう少し詳しくお話をしたいと思った。		町執行部がより詳しい答弁を行うよう、質問を行う議員が積極的に求めていくよう努めます。
2 高校生の皆さんの傍聴があり、それに同席でき大変良かった。将来ある若い方が行政の行方に益々関心を持たれるよう願うばかりです。		議会や行政に対する若者の関心が高まるような取り組みを進めます。
3 ①答弁者(主に町の管理職)は質問について、しっかり勉強しよう。 ②高校生を招いたのは、大変良いと思います。 ③議員の再質問は、なるべくして欲しい(甘い答弁をさせない!) ④学校関連の質問は、とても良かったと思いました。(身近だから)		・今後も行政や議会に、より関心を持ってもらえるよう、高校生の議会傍聴などの機会を設けます。 ・鋭い再質問を行って、町執行部のしっかりした答弁が引き出せるよう努めます。
4 担当課長(町側)の一部の方の答弁が、原稿を読む(下を向く)ことが多く、議論になっていないと感じるものがあった(人がいた) 議会は、あたりさわりのない答弁ではなく、担当部署が責任を持った町政活動をしていることの確認、説明の場だと考えると少し残念。		明確な答弁を引き出すよう工夫してまいります。
5 町議質問の一部で国、県に求めるもの、求めているものなど町への提言へつながっていると思えないものがある。動向の説明としては理解できるが、結果、町にどうしてほしいのか、どうあるべきなのかという内容につながっているように感じない質問があった。 結局、国会と同じ(町民支援はお金ですか?)		那須町議会は、那須町民の福祉向上を図るべく、那須町の振興に寄与することを目的としていますので、目的に沿った質問を行うよう心がけます。
6 町長が眠そうでした。答弁がはっきりしないものが多いのが気になりました。今後もやるのかやらないのかよく分かりませんでした。		町長に明確に答弁いただくよう伝えます。
7 下野新聞にJRダイヤ改正に関する記事がありました。那須高校の生徒が大きな影響を受けていることに心をいためましたが、議会で齋藤議員の質問があるのを知り、傍聴しました。 未来を担う子どもたちの学びのために、町としてもぜひ応援してほしいと思います。		議会としても、那須高校生の学びの環境が損なわれないよう応援していきます。
8 「トイレに生理用品」をの町の答えは、ずっと同じ回答でガッカリ。町議だけでなく、町の職員もジェンダーや性教育のことなど、もっと学習して欲しい。 考え方があまりにも古い。		ジェンダー平等や性教育は重要課題と認識しておりますので、今後も議会として理解を深めてまいります。
9 町の行政側の答弁、具体的でなくわかりにくい。 生理の貧困については、行政でもっと深く検討して欲しい。		具体的な答弁が行われるよう、議員の質問に係る技能向上に努めます。

Q5 今後も傍聴したいと思いますか。

- 1 思う
- 2 機会があれば
- 3 どちらともいえない
- 4 あまり思わない
- 5 思わない

8	73%
3	27%
0	0%
0	0%
0	0%

Q6 議会に期待することは何ですか。(複数回答可)

1 行政の監視	7	30%
2 政策提案機能の強化	7	30%
3 議員間討論の充実	6	26%
4 町民との積極的な対話	5	22%
5 情報発信	1	10%
6 その他	0	0%

Q7 町議会全般について、ご意見がございましたらご記入ください。

議会全般に対する意見		ご意見に対する議会の回答
1	議員の質問に対し、しっかりと自身が行っていないで答えていよいいかげん。	個別具体的な案件については、ケースによっては即答できない場合もあるものと認識しています。
2	議員のすべての皆さんに、町民の負託に応えられるよう、そして益々の研鑽向上を図られるよう願います。	議員各自も自主的に様々な研鑽を積んでいます。議会力と議員力の向上を目指して、さらに研鑽を重ねてまいります。
3	町議の質問、答弁に対するレスポンスはつっこんだ内容もありとてもおもしろく感じた。 町側はもっとわかりやすい、具体的な答弁が必要だと感じる。各役割を果たし町民へのフィードバックをわかりやすく、迅速にお願いしたい。	・町執行部からよりわかりやすく具体的な答弁を引き出せるよう、さらに質問を工夫します。 ・質問に対する回答をフォローし、その結果を町民の皆様にお知らせできるよう工夫してまいります。
4	質問時に背景(質問している)、国県が支援している部分を説明するのはとてもわかりやすいが、その後、町では何をするのか、何をしてほしいのかという組み立てにしてもらうと、理解度が増すと思う。質問の組み立てを検討していただけるとうれしい。	組み立てや流れを明確にしながら質問を行うことにより傍聴者の理解度が増すよう、議員各自に更なる研究・工夫を促します。